



## Arkitekto titulu eta lanbideari buruzko azkeneko berriak

2014ko azaroaren 21ean (ostirala), Ministroen Kontseiluak 967/2014 Errege Dekretua (<http://boe.es/boe/dias/2014/11/22/pdfs/BOE-A-2014-12098.pdf>) onartu zuen, eta, horren bitartez, arkitekto titulu ofizialaren hezkuntzari dagozkion kualifikazioak titulazio mailara eta unibertsitate-maila akademiko ofizialera eta goi mailako hezkuntzako atzerriko tituluak baliozkotzeko baldintzak eta procedura onartzen dira bai eta Arkitekto, Ingeniari, Lizentziatu, Arkitekto Tekniko, Ingeniari Tekniko eta Diplomatuen titulu ofizialen hezkuntzari dagozkion kualifikazioen Espainiako markoaren mailen elkarrekikotasuna finkatzeko prozedura ere.

Kalitatea eta Akreditazioa Ebaluatzeako Agentzia Nazionala (Aneca) arduratuko da gure karrera eta gainerakoak aztertzeko lanaz baita baliozkotzeko aplikatuko diren irizpide orokorrak markatuko dituen aurretiko txostenaz baita tituluak baliozkotzeko bere baliokidetasuna aztertuz. Iturri ofizialek adierazi dutenez, Agentzia berehala hasiko da lanean elkarrekikotasunak deklaratuak izan daitezen 2015ko hasierako hilabetetan. Lan honi esker, tituluak egiaztatu ahalko dira eta, aldi beran, titulu bakoitzarekin eskuratu daitezkeen gaitasunen berri izango da.

Araudiari esker, Bolonia-aurreko eta Bolonia-osteko titulazioen arteko elkarrekikotasuna argitzeko bidea irekiko da. Goi Mailako Hezkuntzaren Espainiako Markoaren (Meces) mailetan ebaluatuko diren lehengo tituluak 140 dira. Azken batean, lan arloko lehian aritzeko ditugun tresnek hobera egingo dute.

Mezu honez bidez jakinarazi nahi dizuet zain gaudela ZEPLen tramitazioan urrats berriak eman daitezen. Azkenaldian bere tramitazioa berpiztu da Idazkari eta Idazkariordeen Batzordetik igaro berri delako. Pasa den azaroaren 11an ezagutzen eman zen ziriborroaren berri dugu, uztailek ezagutzen genuenarekiko oso antzekoa non jada ezabatzen ziren gure lanbiderentzat alde negatiboenak. Dena dela, ezin bada erabat ziurtatu ere, ziriborro honek mantentzen ditu ezaguna zen artikulatuaren terminoak, eskuduntzei eta erresterbeide dagokienez, gustoko ez dugun zenbait alderdi mantentzen delarik.

## Novedades respecto a la titulación y a la profesión de arquitecto

El Consejo de Ministros ha aprobado, el pasado viernes 21 de noviembre de 2014, el Real Decreto 967/2014, (<http://boe.es/boe/dias/2014/11/22/pdfs/BOE-A-2014-12098.pdf>) por el que se establecen los requisitos y el procedimiento para la homologación y la declaración de equivalencia a titulación y a nivel académico universitario oficial y para la convalidación de estudios extranjeros de educación superior, y el procedimiento para determinar la correspondencia a los niveles del marco español de cualificaciones para la educación superior de los títulos oficiales de Arquitecto, Ingeniero, Licenciado, Arquitecto Técnico, Ingeniero Técnico y Diplomado.

Será la Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y la Acreditación, Aneca, quien recoja la tarea de examinar nuestra carrera, como las demás, y quien redacte el informe previo que establecerá los criterios generales aplicables a la homologación y a la equivalencia a titulación y en el que se evaluará su equivalencia. Fuentes oficiales indican que la agencia comenzará a trabajar de forma inmediata para que las correspondencias sean declaradas en los primeros meses de 2015. Su labor posibilitará verificar los títulos y conocer las competencias que permiten adquirir cada uno de ellos.

La normativa abre el camino para terminar de aclarar la correspondencia entre titulaciones prebolonia y postbolonia. Son 140 los títulos antiguos que entrarán a evaluarse en los niveles del Marco Español de Educación Superior, Meces. En definitiva, veremos nuestras herramientas mejoradas con el fin de competir laboralmente.

Deseo aprovechar este mensaje para comunicar que continuamos a la espera de que en el avance de la aprobación de la LSCP se den nuevos pasos. Su tramitación se ha reactivado recientemente, pues ha pasado por la Comisión de Secretarios y Subsecretarios. Conocemos un último borrador dado a conocer el pasado 11 de noviembre, similar al que ya se conocía desde el pasado mes de julio y donde se eliminaban los aspectos más negativos para nuestra profesión. En cualquier caso, aunque no se puede asegurar por completo, se trata de un borrador que, en atribuciones y reservas, se mantiene en los términos del último articulado conocido, quedando algunos aspectos ante los que nos mantenemos disconformes.